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A MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 
CAPITAL 075%  $pormoneda local (observado) Enero. 2025 11% 14/05/2025 39.146,53 — Marzo 2025 $68.034 — Mayoralza 
CUPRUM 0,72% Dólar $94018_ Febrero 2025 04% 15/05/2025 $39.149/06 — Abril 2025 s68306 BA 5395% 
HABITAT 0,70 % Euro $105130 Marzo 2025 0,5%, 16/05/2025 53915158 Mayo 2025 $68.648 Mayor baja 
MODELO 056% Real brasileño. $167.88. Abril 2025 0,2% 17/05/2025 53915410 — Junio 2025 $68.785 42,47% 

Comisión Mixta no logró la unanimidad para volver a discutir la división de cuotas de la pesquería 
. . 

Definen separar votación de merluza tes 
. . parfamentario o estuviera de 

y sector industrial valora acuerdo a 
Se espera que sean 
las cámaras del 
Senado y Diputados 
quienes decidan en 
sala el futuro del 
recurso. PacificBlu 
manifestó que ven 
con “esperanza” esta 
nueva oportunidad. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaaroscodiaoelsurcl 

1a extensa jornada desa: 
rrolló ayer la Comisión 

ixta que busca definir 
los últimos puntos de la Ley de 
Fraccionamiento. Enesta ocasión, 
los parlamentarios abordaron el 
tema de las licitaciones y la divi 
sión de la cuota de merluza, sien- 
do este último lo más controver 
sialdel proyecto deley. Y esque, re 
cordemos, que el pasado miérco. 
les la comisión aprobó la división 
de dicha pesquería en un 52% al 
sectorartesanal y un 48% al indus 
trial, resultado que levantó la aler- 
taen la Región del Biobío luego de 
que, por este acuerdo, la empresa 
PacificBlu-la única que procesa es- 
terecursoenlazona- anunciara su 
cierre al ser inviable su operación 
por una menor captura. 

Además, se elevaron diversas 
críticas al ministro de Economía, 
Nicolás Grau, y al subsecretario 
de Pesca, Julio Salas, luego de que 
este último presentara cifraserró 
neas y desactualizadas en la se: 
sión de la comisión donde se de 
finióel porcentajeseñalado ante- 
riormente y que incluso levantó 
peticiones de renuncia por parte 
de parlamentarios de la zona y 
agrupaciones de trabajadores de 
la pesca industrial. Debido a esto, 
se planteó ayer el poder votar 
nuevamente el fraccionamiento 
dela merluza, indicación que no 
logró la unanimidad de la comi 
sión porunvoto encontra.Como 
altemativa, el senador Fidel Espi 
noza(PS), propuso, ensu facultad 
de presidente de la Comisión 
Mixta, que los porcentajes de 
merluza se mantengan con las 
cuotas acordadas en dicha comi: 
sión y quetanto la Cámara de Di 

    

Tras rechazo de la licitación de la cuota adicional de jurel 

  

La comisión sesionó este martes en una extensa jornada en la cual los parlamentarios expusieron visiones a favor y en contra de las cifras. 

La Comisión Mixta definió 

que la cuota de la merluza 

quedara en un 52% para 

el sector artesanal y un 

48% para el industrial, 

cifras que causaron 

Opiniones divididas. 

putados como el Senado, resuel- 
van por separado el futuro de la 
pesquería, moción quesí obtuvo 
la mayoría en la instancia. 

BÚSQUEDA DE SOLUCIONES 
Cabe señalar que, en el proce- 

so legislativo por un nuevo frac 
cionamiento, cuenta con laapro 
bación de la división de cuotas 
en 21 delas 22 pesquerías discu- 
tidas, por lo que desde el Gobier 
nose valoró el trabajo realizado 
hasta ahora y esperan poder re- 
solverlasituación de la merluza. 
Tras concluir esta última sesión, 
el ministro de Economía, Nico 
lás Grau, sostuvo que “el desafío 
que tenemos es cómo cerramos 
de buena manera la única pes- 
quería que nos falta para cerrar 
este proyecto, que es la pesque- 

Ley de Fraccionamiento: acogen 
propuesta de patente especial 
para financiar el proyecto 

Durantela Comisión Mixta por 
la Ley de Fraccionamiento se 
abordó también el financiamien- 
to del proyecto, luego que los par- 
lamentarios rechazaran la licita- 
ciónde la cuota adicional de jurel, 
el cual sería el sustento financie- 
To de la iniciativa. Así, y con la in- 
tención de evitar un déficit fiscal, 
el Ejecutivo acogió la propuesta 
que fue presentada porel diputa 

  

do Leonidas Romero(IND),quien 
planteó una patente especial. En 
esesentido, el ministro de Econo 
mía, Nicolás Graw, explicó que se 
presentará una indicación paras 
tablecer dicha patente a las em: 
presas extranjeras que capturan 
en la zona económica exclusiva, 
queseríacobrada por la Subsecre 
taría de Pesca, respecto a la captu 
Taderecursos marinos y cuyo de 

  El subteétario de Pesca, Julio Salas 

recho venga de contratos o con- 
venciones voluntarias de conce- 
siones de altamar por tratadosin: 
ternacionales, loque le permitiría 
al Estado recaudar cerca de $20 
mil millones, para los próximos 
tresaños y así financiarel proyec 
to completo, Así,se acordó unase 
sión especial para el martes de 27 
de mayo, para discutirla alterna- 
tivaen profundidad. 

ría de la merluza, y nosotros co- 
mo Ejecutivo, con la misma 
transparencia y seriedad, vamos 
abuscarsolucionar este temaen 
las sesiones que siguen”. 

Sobre las discrepancias entre 
los mismos senadores y diputa 
dos, el secretario de Estado reite- 
ró que “los parlamentarios tie- 
nen derecho a tener distintos 
puntos de vista respecto a esto. 
Lo que nosotros podemos com. 
prometemos como Ejecutivo es 
que vamos a hacer esa solicitud 
como corresponde, porque este 
dato equivocado fue presentado 
por nosotros, porlo que tenemos 
que hacer nosotros la solicitud 
dequeserepita la votación. Sino 
se pudiera repetir la votación, 
porque algún parlamentario no 
estuviera de acuerdo, también 

   

     El Ejecutivo lo que presentará una indicación sobre esta materia. 

Entregó cifras anualizadas de la cuota de pesca 

Subsecretario Salas: “No corresponde a otra 
autoridad asumir” el error, “sino a mí” 

Elsubsecretario dePesca, Julio 
Salas, asistió ayer a la comisión 
mixta que busca establecer el 
fraccionamiento pesquero y en: 
tregó las cifras anualizadas de la 
cuota de pesca entre el sector in- 
dustrial y artesanal durante la se 
sión de esta jornada, y asumió 
como propio el error cometido 

enla entrega de tasas de cumpli 
mento deextracción en laque se 
basó la aprobación de nuevas 
cuotas. 

“La extracción efectiva que 
aparece en la plataforma de Ser 
napesca muestra que el consu- 
mopreliminar que está informa 
do enel 2024 es del 93,2% (para 

hay otros caminos para solucio- 
nar esto y es lo que vamos a tra 
bajar con la comisión”. 

No obstante, lo acordado fue 
ampliamente criticado por parla 
mentarios del oficiali: 
lamentaron la defini 
zaronencómoel procesosiguien- 
te puede afectar negativamente, 
ademásde criticar alaempresa Pa 
cificBlu por el anuncio de su cie 
rre.Entanto, los diputadosdel Bio- 
bío, Sergio Bobadilla (UDI) y Leo- 
nidas Romero (Libertarios), quie: 
nesconforman laComisión Mixta, 
emplazaron al ministro Grau y al 
subsecretario Salas a pedir discul- 
pasporlascifraserróneasy atomar 
responsabilidad en el asunto. 

OPORTUNIDAD REGIONAL 
La empresa PacificBlu, a través 

   

  

el sector industrial). Digo preli: 
minar, porque es un dato que 
después se contrasta con Adua 
nas, el Servicio de Impuestos In 
ternos, etcétera, para generar el 
Anuario Estadístico de Pesca”, di 
jola autoridad, que estuvo acom 
pañado por el ministro de Eco 
nomía, Nicolás Grau. 

es lo que vamos a trabajar con la 
comisión”. 

Nicolás Grau 
ministro de Economía 
o 

pportunidad para 

corregir una norma cuestionada 

tanto por el uso de antecedentes 

erróneos durante su tramitación, 
como por los graves efectos 
sociales y productivos que 

conlleva”. 

Empresa PacificBlu 

de una declaración pública, valo- 
ró la decisión de permitir que la 
norma sobre el fraccionamiento 
dela merluzasea votada de forma 
separada, ya que “abre una opor 
tunidad para corregir una norma 
cuestionada tanto por el uso de 
antecedentes erróneos durante su 
tramitación, como por los graves 
efectos sociales y productivos que 
conlleva”. La pesquera, cuyo cie 
rre significaría la pérdida de 800 
empleos locales, agregó en la mi 
siva que 'vemoscon esperanzas 
ta nueva posibilidad que nos en 
trega el Congreso” y agradeció a 
los parlamentarios el acuerdo. 

Luisa Zapata, tesorera del sindi- 
cato de PacificBlu, lamentó la fal 
ta deacuerdo entre los parlamen: 
tarios y que esto le “pasó la cuen- 
ta al Gobierno”. No obstante, dijo 
que ahora “estamos mediana 
mente tranquilos porque esto no 
ha terminado. Estamos aún enes 
tado de alerta y preocupados”. 

El alcalde de Talcahuano, 
Eduardo Saavedra, quien asistió 
ayer a la comisión, dijo que “es 
una luz de esperanza para Talca 
huano y para las miles de fami 
lías que sienten amenazadas por 
sus fuentes laborales, de acuerdo 
alos porcentajes en la pesquería 
de la merluza. Pero, al mismo 
tiempo, se debe buscar el diálo- 
go yel entendimiento delos par 
lamentarios”. 

  

“Lejos de habermala feen esta 
materia, esto es claramente un 
errorde forma y no le correspon: 
de a otra autoridad asumir res: 
ponsabilidad en esta materia, si 
no a mí como subsecretario de 
Pesca y Agricultura”, reconoció 
Salas ante las peticiones de re- 
nuncia transversales.
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